

Viajes de senderismo



Menorca

Del 20 al 27 de septiembre 2020 (nivel 1)

VIAJE CONFIRMADO.

En esta ocasión hemos modificado nuestro viaje habitual a Menorca realizando rutas ligeramente más cortas que nos permitirán disfrutar durante más tiempo del baño en las playas. También habrá tiempo para visitar diferentes rincones de la isla.

Descripción:

Hemos preparado un programa muy completo en la isla de Menorca, un viaje tranquilo por una isla tranquila, alojándonos en la ciudad de Maó en un céntrico hotel.

La declaración de Reserva de la Biosfera por la UNESCO hace justicia a una isla que es ante todo diversa. Para el senderista, Menorca es un paraíso gracias a la recuperación del Camí de Cavalls, uno de los mejores senderos balizados de España, y posiblemente uno de los más completos por la variedad de sus paisajes, por su historia, por realzar los valores etnográficos y arqueológicos de la isla, por sus faros y sus torres...

Ante tanta belleza no se puede ser imparcial. Ante contrastes tan auténticos uno tiene que ser decididamente parcial y admirar una costa norte donde la soledad reina en sus acantilados, mudos testigos de célebres naufragios, donde las playas se convierten en codolares y macares, o donde el paisaje se tiñe de rojo, púrpura, ocre, morado, verde, azul...

En la costa sur el ritmo lento se impone : es imposible caminar de cala en cala sin disfrutar con sus transparentes aguas de color turquesa, sin asomarse atónito a los blancos acantilados y sin que nuestra vista se pierda por el largo litoral, en el que el verde y el azul se funden en el horizonte...

Si a todo esto añadimos talayots y navetas que sólo en Menorca se levantaron, un paisaje rural tradicionalmente bien conservado, una Ciutadella de calles estrechas y puerto precioso, una albufera llena de aves, un cabo desde donde ver tanto amaneceres como atardeceres... entonces no se puede ser neutral, y se hace necesario elaborar un programa como el que a continuación ofrecemos, en el que proponemos ocho rutas de desnivel moderado, siguiendo el Camí de Cavalls o sendero de Gran Recorrido GR223, para conocer los espacios naturales más singulares de Menorca.

Datos técnicos

Precio: 965€ (socios, 945€).

Alojamiento: [H.Artem Capri****](#), en Maó.

Guía: Ángel Jiménez.

Grupo reducido.

Programa del viaje

- Domingo, 20: Madrid-Menorca.

A las 11,20 h parte del aeropuerto Adolfo Suarez Madrid-Barajas el vuelo de Iberia que tiene prevista la llegada a Maó a las 12,50h. Recogida de equipajes y traslado al hotel en Maó. Alojamiento y cena.

- Lunes, 21: S'Albufera des Grau - Favàritx.

Iniciaremos el día trasladándonos a Es Grau, pequeña población donde dará comienzo nuestro peregrinaje por el Camí de Cavalls. La etapa nos conducirá por la costa oriental de la isla a través del Parque Natural de s'Albufera des Grau (1995), uno de los tres conjuntos de zonas húmedas más importantes de las Baleares, donde en invierno se concentra una avifauna de unos 8000 individuos, de un centenar de especies.

Comenzaremos la ruta desde el parking que da acceso a la platja de Es Grau, donde apreciaremos un pequeño sistema de dunas en pleno Parque Natural, una vez allí tomaremos un atractivo itinerario por pasarelas para acceder a los parajes de Sa Bassa y Sa Gola, y a un mirador sobre la gran laguna de s'Albufera. Tras nuestra visita a la laguna retomaremos el GR dirección a la interesante illa d'en Colom, peculiar islote rodeado de posidonias que alberga la endémica lagartija balear, y que fue explotación minera de plomo y plata, y en el s.XVIII estación de cuarentena. Desde la platja des Grau el sendero asciende a un collado con una amplia panorámica sobre la costa nororiental, sucesión ininterrumpida de playas, bahías y cabos hasta el cap de Favàritx, con su faro de 1922. En este paisaje destaca en primer lugar la Torre de Rambla, construida por los británicos en 1802 y ubicada entre las calas des Tamarells y de sa Torreta. Esta última situada junto a un arenal tras el cual el sendero se adentra por la isla cruzando varios portells para regresar a la costa en la cala en Cavaller, y tras superar un par de pequeños collados a través de un extenso pinar llegar al arenal de Morella (platja d'en Tortuga). Una breve subida nos sitúa sobre un sistema de dunas con vistas del ecosistema la bassa de Morella. Sólo resta un breve tramo entre la vegetación de las dunas para llegar a la carretera del Faro de Favàritx, final de este variado itinerario (9,6 km).

Regreso al hotel. Disfrutaremos de tiempo libre hasta la cena.

- Martes, 22: Son Xoriguer a Cala Galdana.

La ruta de hoy transcurre por la costa meridional, pasando por alguna de las calas más fotografiadas de Menorca : playas de arenas blancas y aguas transparentes de tonos verdes y azules, rodeadas de acantilados sobre los que crecen espesos pinares y encinares. Una marcha de ritmo lento a causa de las inagotables postales que hay que fotografiar.

De camino al comienzo de la marcha pasaremos por el Faro de Artrutx, ubicado en el extremo suroccidental de la isla. Y tras atravesar el complejo de hoteles de Cala en Bosch, llegamos a Son Xoriguer, donde iniciaremos la ruta que transcurre íntegramente por la costa, de cala en cala (Parejals, de Son Vell), con

restos talayóticos y búnkeres mimetizados en el paisaje.

A partir de las dos playas de Son Saura (con arenales) la costa se vuelve más agreste : aparecen los primeros acantilados que dan paso a la recoleta cala des Talaier, rodeada de pinares que no nos abandonarán hasta Cala Galdana.

Bordeando la Talaia d'Artrux llegaremos a otra cala de ensueño : Cala en Turqueta, donde encontraremos los restos de una antigua Noria. Desde aquí el sendero se aparte ligeramente de la costa para acceder a dos de las calas más famosas de Menorca : Macarelleta y Macarella.

El GR continúa por el interior, dado la abrupto de la costa, para finalizar en la mítica Cala Galdana, desvirtuada por los complejos hoteleros, pero todavía de indudable belleza (14,7 km).

- **Miércoles, 23: Cala Pilar a Algaiarens.**

Tras caminar por la costa sur nos trasladamos al norte, para realizar una solitaria marcha por una costa de tierras rojizas, donde las playas se convierten en macares (gruesos guijarros). Comenzaremos a caminar desde el parking cercano a Cala del Pilar por un agradable camino entre acebuches y encinas hasta llegar a la playa, donde discurre el Camí de Cavalls. Ya en Cala del Pilar, podremos apreciar una mezcla geológica multicolor de gneises y pizarras, junto a un sistema de dunas (ocre, morado, verde, azul, rojo). Continuando por el Camí el sendero supera un collado con muy buenas vistas, tras el cual bajaremos al espectacular Macar d'Alfurinet. Delante nuestro la Muntanya Mala, cubierta de pinares, señala la mayor muralla de acantilados de la isla, obligando al GR a abandonar la costa y adentrarse por los encinares meridionales de la Muntanya Mala, cruzando terrenos de cultivo y cercados de ganado hasta salir nuevamente al mar por las calas d'Algaiarens.

Desde aquí atravesaremos el pinar de Son Àngel para llegar a la playa de Algaiarens donde finaliza esta ruta tan diferente a las demás (9,7 km). A continuación nos trasladaremos a Ciutadella, para dar un paseo por esta bella población.

- **Jueves, 24: Favàritx a Arenal d'en Castell.**

El recorrido de hoy tiene su inicio en el cap de Favàritx un lugar conocido por su paisaje de rocas oscuras y escasa vegetación aunque en la zona podremos encontrar muchas plantas endémicas. Este paraje nos permite observar la diversidad ambiental y paisajes que confluyen en la costa de Tramuntana de Menorca. Dejando el faro atrás, el camino se dirige hacia el interior atravesando el paisaje ondulado tan típico de gran parte del norte menorquín, que alterna tierras de cultivo y pasto con terrenos donde destaca la disposición en islas de bosque de acebuches y la vegetación de monte bajo arbustivo. Cuando el camino vuelve a dirigirse hacia el litoral es para llegar al Pou d'en Caldes, una vez allí podremos disfrutar de un mosaico de tonos verdes formado por una gran concentración de plantas endémicas, hasta 5 especies diferentes de socarrells conviven en este punto. De nuevo atravesamos el paisaje agrícola menorquín hasta llegar al camino de Addaia. Al llegar a este punto lo primero que destaca es el macizo de acantilados que componen el Capell de Ferro, una formación de arenas silíceas cubierta por una espesa vegetación de brezal combinada con robustas encinas. En este punto el camino entra en la importante zona húmeda de las Salines d' Addaia, donde destaca la vegetación acuática y de saladar. Finalmente el tramo alcanza la zona boscosa del lloc d' Addaia, donde predomina el monte bajo arbustivo de las tierras calcáreas del Jurásico. Una vez en Addaia continúa el itinerario paralelo a la carretera hasta llegar a la playa urbana de Arenal d'en Castell (12,6 km).

- **Viernes, 25: Cala Galdana a Sant Tomàs.**

Volvemos a las calas de la costa sur para realizar un precioso recorrido que nos permitirá conocer no sólo playas virginales sino los bosques del interior, donde pinares y encinares rivalizan en importancia. Primeramente visitaremos la célebre Naveta d'es Tudons, uno de los monumentos funerarios más antiguos de Europa. Se construyó sobre el año 1000 a.C. y pertenece a la cultura talayótica de la isla.

A continuación nos trasladaremos a la población de Cala Galdana donde comenzaremos la marcha a pie siguiendo el GR en dirección a Cala Mitjana preciosa cala de aguas turquesas, frecuentada por los bañistas pues se ubica a corta distancia de la turística Cala Galdana. Este tramo del Camí de Cavalls discurre íntegramente por la parte de la isla donde se encuentran los barrancos más importantes. Este hecho es el que hace que el camino sea adentro hacia el interior, para salvar las fuertes pendientes que suponen estos cortes verticales de la plataforma calcárea que forma el Migjorn de Menorca. La presencia de estos barrancos es lo que provoca que esta zona presente uno de los paisajes naturales más diversos e interesantes de la isla de Menorca. En gran parte del tramo la costa es elevada así el paisaje vegetal es básicamente boscoso. En los puntos más planos y secos se forma monte bajo de brezo (*Erica multiflora*) y romero (*Rosmarinus officinalis*) con jaras (*Cistus* spp.), y rodales de acebuches y pinos. El paisaje y su vegetación sufren un cambio profundo al llegar a los barrancos formando encinares en las zonas más sombrías y frescas. Los torrentes y riachuelos de los barrancos más importantes que atravesaremos (Algendar, Trebalúger y Albranca) transportan agua prácticamente todo el año esto favorece la presencia de vegetación acuática y ambientes húmedos. En las calas de los barrancos Cala Mitjana, Trebalúger se pueden observar la vegetación del arenal con plantas como el lirio de playa (*Pancreatium maritimum*). Retomando la costa llegaremos al arroyo que baja por el barranco de Binigaus y desemboca en la playa arenosa con el mismo nombre, después de disfrutar de un baño finalizaremos en Sant Tomàs poniendo broche a una de las rutas más bellas y variadas (11,3 km).

- **Sábado, 26: De Santa Elisabet a Tranca de la Mar. Cap de Cavalleria.**

Regresamos al norte de Menorca para acercarnos al cap de Cavalleria, el extremo septentrional de Menorca, caminando desde De Santa Elisabet hasta Tranca de la Mara, a lo largo de la Reserva Marina del Nord de Menorca.

Comenzaremos la ruta en el pequeño caserío de Santa Elisabet, donde tomaremos una pista vecinal que desciende hasta enlazar con el Camí de Cavalls en la Marina des Mig. Avanzamos por el GR hasta la Cala en Calderer, uno de los rincones más solitarios de la isla. Desde aquí el Camí de Cavalls se convierte en un sendero de montaña que, alcanza un collado a cien metros de altura, convertido en un espectacular mirador sobre la costa norte menorquina, destacando el conjunto de la illa de des Bledes y la illa des Coloms, importantes refugios de aves marinas. Continuando por este sendero montañoso descendemos a Cala Barrill, y proseguimos hasta el collado de Ses Penyes Blanques, desde aquí nos introducimos en uno de los tramos más salvajes de la costa menorquina. Caminaremos bajo un espeso pinar hasta alcanzar unas preciosas calitas (Morts, s'Alairó y Pregonda) en el Pla Vermell (rojo por las arcillas).

Proseguimos por el GR, sorteando los macizos de Penyals de Binidelfà y Ses Penyes Blanques, llegaremos a la platja de Binimel-là, terminando aquí el tramo más montañoso de este viaje. Desde aquí solo resta seguir las marcas del sendero GR, que colmadamente nos conduce hasta el parking donde finaliza esta variada y montañera marcha (10,9 km, con un desnivel acumulado de unos 380 m), quizás la que atraviesa los parajes más salvajes.

Desde aquí una carretera conduce al Cap y al faro de Cavalleria (1857), ubicados en el singular cabo con acantilados de 90 m de altura, y desde donde se puede contemplar tanto el amanecer como el atardecer.

- **Domingo, 27: Menorca-Madrid.**

Traslado al aeropuerto, y donde cogeremos a las 13,30h el vuelo de Iberia que tiene prevista la llegada a Madrid a las 15,05h. Fin del viaje.

Condiciones generales

Precio: 965€ (socios 945€).

Suplemento individual: +245€.

Suplemento habitación exterior: +50€.

Suplemento billete de avión: Consultar.

Suplemento seguro cancelación: +14,90€.

Incluye:

*Transporte en la isla.

*Alojamiento en hotel, en habitación doble, con cenas y desayunos.

*Tasa turística. *Seguro de viaje.

*Guía de Tierra de Fuego.

No incluye: Excursiones opcionales; entradas a museos, monumentos, etc.

Forma de Pago: Es necesario abonar 300€ como señal. El resto se pagará siete días antes de iniciar el viaje.

Puede efectuarse el pago mediante ingreso/transferencia a cualquiera de nuestras cuentas corrientes ([pincha aquí](#)), o en nuestra oficina abonando en efectivo o con tarjeta.

Cancelación del viaje:

Cualquier cancelación esta sujeta a una serie de gastos, que se detallan a continuación:

**Gastos de Anulación*, que serán los que cobren las empresas de servicios (Transporte, alojamiento, etc.).

**Penalización* sobre el importe total, se aplicará: El 10% cancelando entre 7 y 2 días. El 25% cancelando dentro de las 48 horas. El 100% no presentándose en la salida.

**Gastos de Gestión.*30€ cancelando entre 7 y 2 días. 45€ cancelando dentro de las 48 horas.